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□记者 丁兆霞 通讯员 李玲 报道
本报日照讯 岚山区住建局办公室主任陈

磊，下班路上发现岚山西路有两基路灯被撞
倒，影响车辆来往安全，当即在岚山城市管理
群里“@”了市政处负责人张培军。很快就有
人赶到现场冒酷暑对被撞路灯进行了处理……
全员都是“小街长”，城市管理群24小时不下
班——— 这已经成为岚山区住建局的“规矩”。

为推动城市管理重心下移，推动城市管理
长效化，今年，岚山区住建局在原有城市网格
化管理的基础上，以线、片为单位，将29名局
中层以上干部及所属科室单位划分到了各路
段、各责任区域，以全员包保责任制压实城市
管理责任，实现城市精细化管理水平进一步提
升。

按照要求，建立班子成员包科室制度，包
保科室人员每周需对包保路段、片区内环境卫

生、市政设施及园林绿化等包保内容，对照创
城整治标准徒步踏勘、排查问题，对发现的问
题及时汇总，按程序移交相关业务科室办理，
并及时跟踪整改落实情况。城市网格内城建
科、园林处、环卫处、市政处、排水处、多岛
海景区服务中心等业务科室要按照网格化管理
工作要求落实好相关职责范围内的工作，对包
保单位发现转交的问题及时整改落实。对于排
查发现的“门前三包”问题等涉及其他单位的
内容，以城管委的名义下发督办通知单由其他
单位限期整改完成。同时建立“城市管理
群”，对发现的简单易整改的问题，直接在群
里@相关业务科室负责人，形成城市管理齐抓
共管配合联动的工作格局。

为方便市民参与和监督，岚山区住建局还
在岚山城区的各路段设置了“街长责任制公示
牌”，清晰地标注了每条路段的包联单位、包

联区域及监督举报电话，市民可根据路牌提供
的信息随时电话反映和举报发现的城市管理中
的相关问题。

“对排查出来的基础设施、绿化、保洁等
问题，我们根据实际情况分别制订不同的整治
方案，依据创城整治标准与施工单位技术交
底，具体到人行道板、路沿石的规格、颜色等
等，确保整治精准到位。”岚山区住建局督察
科科长刘祥军介绍。

为确保城市管理“街长制”实施不走过
场，岚山区住建局坚持每周开展一次集中督查
行动、每半月组织一次现场观摩活动，通过走
到点上，说到脸上，考到根上，让干部职工在
观摩评比中促进城市管理提档升级。同时，建
立倒逼问责机制，街长考核结果列入年底机关
千分制考核，共占200分值，与绩效考核、评
先树优挂钩，实现以调度促进度、以督察促质

量、以考核促落实。
据统计，自城市管理“街长制”举措实施

以来，岚山城区市政基础设施得到了全面排查
维修，共更换维修道板8 . 7万平方米，维修更
换路沿石及界石5 . 8万余米，整修树池石1万余
套，新安装挡车柱1750余个，维修沥青路面
8000余平方米，浇筑水泥路面7000余平方米，
维修、更换各类灯具1200余盏，新安装及更新
路灯31基，新更换塑料垃圾桶200个，维修更
换、调整雨水箅、雨污井盖697套，对城区雨
污水管道、泵房进行了全面清淤，补植绿篱
6000平方米、乔灌木约9000棵，清理城区道路
沿线两侧绿化带浮土和垃圾约1200吨、杂草和
枯枝落叶等约20万平方米，清理建筑垃圾和生
活垃圾1000余吨，组织500余名保洁员对城区
“牛皮癣”进行了全面清理，对多岛海景区进
行了全面排查维修，城市颜值进一步提升。

建立倒逼问责机制 压实城市管理责任

岚山住建局干部当起“小街长”

□ 本报见习记者 纪伟

坐落于日照市东港区西南部的后村镇，下
辖61个村6万人口，近年来依托日照空港新
区，逐步建成核心区域面积4平方公里的航空
小镇。目前，后村航空小镇以“宜居、宜业、
宜游”为总体指向快速发展，正蜕变为创新创
业新高地、产业投资新洼地、休闲养生新福
地、观光旅游新胜地的地区经济发展增长极。

航空产业“龙抬头”

自2015年12月22日通航运营以来，日照机
场已开通北京、上海、广州等16个通航点的航
班，2016年全年旅客吞吐量突破40万人次。

日照机场是后村航空小镇的一面鲜亮旗
帜，这个距离日照市中心直线距离19公里、距
离日照港口18公里的特色小镇，凭借得天独厚
的区位优势，围绕航空产业“做文章”，一幅
包括航空运输服务、航空旅游、通用航空运
营、航空研发与制造、空港产业、综合保税物
流在内的综合布局新画卷正徐徐展开。

在大力发展客货运输的基础上，致力于打
造航空训练和培训基地，是日照机场突出优
势、错位发展、实现弯道超车的特色战略。日
照机场积极与航校、通航企业合作，从飞行理
论、训练器、模拟机到实际培训，打造国内唯
一的具备飞行员全过程培训的机场。目前九天
飞院、南山飞院、瑞翔通航等均在日照机场开
展了全年飞行培训，2016年已完成训练飞行
8412架次、公务飞行14架次、通航飞行4270架
次，训练飞行在飞行总量中的占比高达75%，
列全省机场首位。

目前，山东太古飞机维修和培训基地项
目——— 这个日照机场与山东太古飞机工程公
司、北京华凯投资公司共同构建的航空产业体
系和产学研协同创新体系，在航空制造、维
修、改装，航空配套产业、航空教育、航空运
营等领域综合发展，项目计划投资4 . 5亿元，
目前已经签订合作项目备忘录，项目一期建设
的维修机库及辅助设施已于2月16日奠基，正
在紧张建设中。

此外，日照机场还与中国地空快线有限公
司合作开展了派珀PA28飞机的复（组）装项
目，2017年将复（组）装30架；与天津华翼蓝
天科技股份有限公司开展空客、波音模拟机的
研发生产已经启动；直升机运营项目计划的建
设已经提上日程；与哈尔滨通用飞机工程有限

公司合作的“模拟机培训中心”项目、与荷兰
星达航空合作的“日照培新中心”项目、与中
国宏泰集团合作的“日照宏泰水上飞机运行项
目”也进入对接交流阶段。

客机飞了 白鹭来了

“航空小镇不是产业园，也不是传统意义
上的行政区域，只有产业而没有宜居的环境，
不能称得上是特色小镇。”后村镇副镇长郭传
军说。

为将后村航空小镇建设成绿色宜居、和谐
富美的生态小镇，后村镇以日照林水会战为契
机，开工了皋陆河治理、222省道绿化、万亩
土地整理等各类工程74项，总投资1 . 3亿元。
其中重点紧抓的后村河河道综合整治与绿化工
程，目前已使后村河河道两侧毛竹葱郁，竹林
景观颇具规模，中间穿插的曲园路及小型休闲
广场星罗棋布于河道两侧，曲水过处竹林通
幽。

据悉，后村镇于2016年投资3700万元，开

展后村河治理一期工程，对付疃河至焦家集村
一段进行综合整治，治理河道10 . 18km。今年
开始实施至龙口水库、独垛水库的二期治理工
程，投资4300万元，治理总长度15公里，将于
今年8月完工，89万平方米的绿化总面积让日
照机场停机坪上的草地与后村镇的青山绿水连
成一片。在此基础上，后村镇还集中打造了景
观节点11处，亲水平台8处，公厕8处，停车场
8处，开挖河道5 . 6km，筑堤8 . 7km，完成交通
桥3座、漫水桥5座、拦河坝4座。

“在产业快速发展的同时，我们的生态建
设也一直同步推进。经过两期后村河治理工
程，白鹭这种对栖息地环境要求极其苛刻的鸟
类，也在后村航空小镇安了家。”负责河道治
理工程的后村镇人大主席兰再光说。

魅力空港会八方来客

7月8日，“放飞梦想，花海中的机场”暨山河
四季航空科普教育基地开幕式，在日照机场南
侧的山河四季景区如约举行，吸引了上千名游

客来此参观歼-10B战斗机、品尝龙虾美食。
据悉，这个占地近500亩，投资3000余万

元的项目是集航空科普教育、旅游观光、婚纱
摄影、机场VIP接待等于一体的航空主题景
区，景区内现已建成航空科普教育基地、大型
婚纱摄影内景基地、薰衣草花海基地、荷塘悦
色摄影基地等园区。二期建设计划中的航空科
技馆，航空乐园等大型航空体验项目也已经提
上日程。

乡村旅游如何做出特色，是各地发展旅游
产业重点需要解决的问题。后村航空小镇毗邻
日照机场，将航空产业与特色旅游相结合，推
出“曲水茶韵、魅力空港”的主题，开展乡村
旅游布局：编制完成了丁家院、前马一等12个
村的美丽乡村规划；成功举办了第二届五洞府
民俗庙会和“洞福红”美脆桃采摘节，吸引游
客10余万人；新发展一批蔬菜棚、葡萄园、苹
果园，打响“灵山秀水，林海果园”的旅游品
牌，为乡村采摘游提供新平台；积极推进了共
青、维罗娜、林苑等茶企向休闲旅游产业发
展，逐步打响后村近郊游品牌。

借助区位优势打造地区经济发展增长极

后村航空小镇振翅欲飞

多年来，我的家庭经历了太多的不幸，沉
重的打击让我一度失去了生活的勇气。是我们
村的第一书记把我从崩溃的边缘拉了回来，在
具体的帮扶下，使我走出了阴影，并带领周边
群众共同创业。

我父亲是一名建筑工人，一次他帮别人干
活时触响了哑炮，炸瞎了眼睛，炸残了手臂，
失去了劳动能力。那年我只有14岁。我是家中
老大，还有两个妹妹在上小学，我毅然扛起家
庭重担，打工挣钱养家，小小的我饱尝生活的
艰辛。

2014年11月我的丈夫董相昌因脑干肿瘤及
心脏病不幸去世，此前的治疗，花去了所有的
积蓄，还欠了一屁股债。一连串的打击和巨额
欠款马上就把我压垮了。有的人劝我改嫁，我
也真想一走了之，但我看看生病瘫痪在床的婆
婆，生活不能自理，得了肺气肿的公爹，不能

下地干活，还有19万元欠债。我走了，他们怎
么生活？不挣钱还账如何对得起借钱给我的
人？我想，我一定要照顾好两个孩子，照顾好
生病的公婆。不幸的是，婆婆一年后病逝。我
没时间打工，家里没有收入，家中生活非常艰
难。连续的打击和生活的压力，让我产生了一
死了之的想法。在喝农药的时候公爹夺下我的
农药，保住了我的性命。在公爹苦口婆心的劝说
下，我也明白了做人道理。我要撑起这个家，为
了孩子，我决不放弃。为了走出阴霾，我外出打
工，可是由于连年的劳累，我的身体再也承受
不了，病倒在他乡。在老板和工友的帮助下，
住了一个多月的院。

2016年，我们村来了第一书记工作队。他
们通过走访了解到了我家的情况。当时我的儿
子需要去读幼儿园，可是家中无钱。县派第一
书记吴佃松，拿出自己的钱来，把孩了送去了

幼儿园，还每个月给孩子送来一箱牛奶，帮孩
子补充营养。他们积极争取上级扶贫政策，给
我读初中的女儿每年发放1250元的生活补贴，
读幼儿园的儿子管理费全部报销，还有生活补
助。我也被安排在北上润蜜桃专业合作社上
班，每月有五险，还有1200元的工资收入。这
样既能打工又能照顾孩子，解除了我的后顾之
忧。在第一书记工作队的帮助下，我的生活发
生了改变，让我重拾了生活的信心。

“我从小就不是个懒惰的人，我不想给别
人添麻烦，我想靠自己的双手养活自己，想自
己创业。”第一书记听说了我的想法，立即安
排我参加新型农民培训。通过培训，我受益颇
多，也有了一些新的想法。后来，我在村里成
立了粽子作坊。现在我的粽子卖得非常好，端
午节一天就卖了2000多个粽子。

正在我的事业蒸蒸日上的时候，不幸的事

再次发生。2017年3月22日夜晚，我家不幸失
火，火势很猛，我被吓傻了。村党支部书记董
相山带人冲进火场，抢运东西，组织救火，火灭
了后，还惦记着复燃又回来看了好几次。由于扑
灭及时，五间房子还剩三间。看到满地的瓦砾和
燃烧过后的残骸，我的心情一下跌入低谷，刚刚
燃起的希望之火再次熄灭。这时，第一书记又一
次向我伸出温暖的手。他们组织全体党员和村
民为我捐款5000多元；第二天中午民政局的董
祥海局长亲自来到我家，给我送来了面粉、被子
还有2000元钱；镇里的高树华书记也安排镇领
导，送来了2000元钱。来自四面八方的帮助，
让我备感温暖。如今我的房子已经重建，而且
比原来更漂亮，生活重新走向正轨。

我决心重新创业，建设秀美农场，帮助和
带动其它贫困户一起脱贫致富，共奔小康。
（□记者 罗从忠 通讯员 张文娟 整理）

从崩溃边缘到创业奔小康，莒县龙山镇北上涧村贫困村民唐秀美———

第一书记让我重拾生活信心
□丁兆霞 赵祥名 报道

为充分发挥职工在打赢脱贫攻坚战中的助力作
用，7月12日，岚山区总工会在黄金海岸和中粮黄
海粮油等基层工会的职工中开展了“爱心募捐 精
准扶贫”活动。

□丁兆霞 贾洁 报道
7月8日，东港区石臼街道荣安社区利用学生暑

假期间，在社区志愿者带领下，开展了社会主义核
心价值观主题教育活动，引导未成年人树立正确的
人生观，成为践行社会主义核心价值观的传播者。

□记者 栗晟皓 通讯员 张敏 报道
本报日照讯 近日，日照市政府办公室印发了

《日照市标准化“十三五”发展规划》（以下简称“规
划”），提出“十三五”时期将全面落实标准化工作改
革要求，建立统一管理、分工负责，政府与市场共治
的标准化管理体制，形成政府引导、市场驱动、社会
参与、协同推进的标准化工作格局，逐步健全政府主
导制订的标准与市场自主制订的标准协同发展、协
调配套的新型标准体系。标准在经济社会各领域的
普及应用显著提升，“标准化+”效应有效显现。

规划提出，力争到2020年，主导或参与制订国
际标准、国家标准、行业标准达到120项、地方标
准达到35项，创建标准化良好行为企业80余家，企
业自我声明公开的企业标准数量达到3000项以上。
主要工业产品采标率达到60%以上，组织制订主导
产业团体标准30项以上，承担国家和省级农业标准
化试点、美丽乡村、新型城镇化标准化试点项目达
到20个，国家级、省级农业（林业、海洋渔业、畜
牧业）标准化生产基地分别达到30个和190个。各
类组织和人员承担或加入各类标准化技术委员会5
个，建设市级专业标准化技术委员会2个以上，组
建市级技术标准联盟5个以上；建成满足社会需要
的标准信息公共服务平台，各领域标准体系建设和
应用以及社会化综合服务能力达到省内先进水平。

标准化“十三五”

发展规划出台

□记者 丁兆霞 通讯员 唐娜 报道
本报日照讯 从3月13日起仅用一个月时间完

成了化工园区二期松树园、太平村等4个村2008处
房屋的拆迁；4月28日，启动了山钢环保村东湖一
村、东湖二村等4个村2108处房屋的搬迁工作……
今年上半年，岚山区虎山镇共完成了8个村的整体
搬迁，截至目前，基本完成房屋拆除工作。

半年时间顺利拆除4000余处房屋的背后，是虎
山镇下足下实“绣花”功夫，确保拆迁民主决策、
公开公平的成果。

在拆迁前，第一时间召开由党员、村民代表、
两委成员、拆迁工作组共同参加的拆迁动员会议，
研究拆迁方案。拆迁方案确定后，党员、村民代表
共同参与召开拆迁启动大会，从制定政策、组织评
估到拆迁安置等各个环节，充分发扬民主，倾听群
众意见。同时将村两委干部、村监委会成员编入房
屋清点评估小组，全程参与监督清点评估，打消群
众疑虑；对涉及群众利益的各项事宜，均通过召开
党员村民代表会议、两委扩大会等形式研究磋商。

“绣花”功夫

攻坚拆迁难题

□杜辉升
高华超 报道

“我文化水平不
高，但一直有着入党
情结，就想一心一意
跟党走。”岚山区巨
峰镇御青茶叶有限公
司副厂长、66岁的高
华律近日告诉记者。
回想起6年前入党时
的情景，她仍激动不
已。虽然已是企业管
理者，但高华律炒茶
的手艺没有放下，时
不时地还会下车间指
导工人炒茶，“有能
力帮着乡亲们做点实
事，是我最大的心
愿。”2016年、2017
年，高华律连续被巨
峰镇党委评为“优秀
共产党员”。图为高
华律（右）与工人一
起摊晾茶叶。

□记者 栗晟皓 通讯员 许慧君 报道
本报日照讯 7月14日，记者从日照市财政局获

悉，为进一步加强基层医疗卫生机构标准化建设工
作，根据省相关精神，日照市财政局联合卫计委、编
办、发改委、人社局等五部门出台《全市基层医疗卫
生机构标准化建设工作推进方案》。

方案对日照市基层医疗卫生机构工作提出了总
体要求，确定了工作目标：到2020年，日照市乡镇卫
生院、社区卫生服务中心、村卫生室和社区卫生服务
站4类机构在房屋建设、设备购置、人员配备、服务功
能和运行管理5方面实现标准化。基层医疗卫生机构
综合评价工作全面推开，基本医疗和公共卫生服务
能力显著提升，居民2周患病首选基层医疗卫生机构
的比例达到70%以上，4类机构门诊诊疗人次占当地
门诊诊疗人次的比例稳定在70%以上，县域内30%左
右的住院服务由基层医疗卫生机构提供，基本公共
卫生服务均等化规范开展。

基层医疗卫生机构

标准化建设方案出台
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